
École Jacques-Leber : « J’ai ma place, j’apprends, je m’épanouis! 
 

ENGAGEMENT  RESPECT  OUVERTURE 
 

 
 

Réunion du conseil d’établissement 

Procès-verbal 

Lundi, le 29 mai 2023 à 19h 

Salle de réunion 

 

Nom Rôle Présent Absent 

Madame Sophia Plante Parent ☒ ☐ 

Monsieur Denis Lefebvre Parent ☒ ☐ 

Madame Érika Bergevin Moniz Parent ☒ ☐ 

Madame Patricia Cyr Parent ☒ ☐ 

Monsieur Patrick Leclaire Parent ☐ ☒ 

Monsieur Robert St-Amand Parent ☐ ☒ 

Madame Geneviève Gervais Parent - Substitut 1 ☐ ☐ 

Madame Valérie Perras Parent - Substitut 2 ☐ ☐ 

Madame Frédérique Benoit Personnel enseignant ☐ ☐ 

Monsieur Richard Brosseau Personnel enseignant ☐ ☐ 

 Personnel enseignant ☐ ☐ 

Monsieur Francis Paquin Personnel enseignant ☒ ☐ 

 Personnel professionnel ☐ ☐ 

 Personnel de soutien ☐ ☐ 

Ariane Potvin Élève ☒ ☐ 

Flavie Durand Élève ☒ ☐ 

Rémi Descheneaux-Leroux Direction adjointe ☒ ☐ 

Stéphanie Beauvais Direction adjointe ☐ ☒ 

Marie-Ève St-Laurent Direction adjointe ☐ ☒ 

Madeleine Boulet Direction ☒ ☐ 

 

1. Ouverture de la séance 

Ouverture de la séance à 19 h 03 par madame Sophia Plante. 



2. Prise des présences 

Le quorum est atteint. 

3. Période de questions du public 

Aucune question du public. 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Madame Patricia Cyr propose l’adoption de l’ordre du jour. 

(CÉ 22-23 / 030-37) 

5. Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre du 24 avril 2023 et suivis 

Monsieur Patrick Leclaire propose l’adoption du procès-verbal. 

Point 5 :  La vente de garage est ouverte à tous, mais les parents devront 

encadrer leurs enfants. 

Point 11 :  Retirer le P majuscule de ‘’protégées’’ 

Point 12 :  ainsi qu’une trentaine d’écoles. La prochaine rencontre de parent aura 

lieu le 31 mai et non le 17 mai. 

Point 13 :  Ajouter Conseil des élèves 

Point 16 : L’équipe de l’Arsenal  

(CÉ 22-23 / 030-38) 

6. Démarche d’actualisation du projet éducatif (adoption) 

La direction présente le document final pour approbation. Aucune modification 

n'a été apportée depuis la dernière présentation. Monsieur Francis Paquin 

remarque que sur la page 6, la population de Saint-Constant est de 

29 954 habitants. Il se demande pourquoi le taux de réussite des compétences 



en mathématiques est divisé en compétences distinctes (raisonner et résoudre) 

plutôt que d'être présenté de manière globale. 

 

La table des matières doit être retravaillée, notamment la numérotation des 

pages et la correction de l'erreur de signet non défini. 

 

Le conseil d’établissement souligne que le projet éducatif a été bien réalisé. 

 

Madame Sophia Plante propose et monsieur Denis Lefebvre l'appui. 

(CÉ 22-23 /030-39) 

7. Restructuration du profil hockey (approbation) 

La direction explique qu'après consultation de l'équipe école, il a été décidé 

que les élèves de secondaire 2 et 3 ne seront plus regroupés dans des groupes 

fermés l'année prochaine. Plusieurs problèmes ont été identifiés par l'équipe 

école, notamment en ce qui concerne les matchs de hockey liés au RSEQ et la 

gestion de la dynamique de groupe, qui devient plus difficile en secondaire 2 et 

3. Ainsi, la direction propose de séparer les groupes de hockey en secondaire 2 

et 3 afin de réduire les problèmes liés à cette dynamique. Le groupe de 

secondaire 1, quant à lui, restera fermé pour favoriser l'esprit d'équipe. 

 

L'horaire des périodes de glace du profil sera modifié en regroupant les 

périodes en deux blocs consécutifs. Cela permettra aux élèves des groupes de 

secondaire 2 et 3 d'avoir la possibilité de former des groupes de soutien et 

d'avoir un meilleur accès aux périodes de récupération. 

 

Madame Sophia Plante suggère de sonder les élèves de secondaire 2 qui seront 

en secondaire 3 l'année prochaine afin de recueillir leur opinion sur ce 

changement de structure. 

 



Monsieur Denis Lefebvre souligne le travail d'analyse et de démarche accompli 

par la direction concernant la structure du profil hockey. 

 

Madame Erika Bergevin-Moniz propose et monsieur Denis Lefebvre approuve. 

(CÉ 22-23 / 030-40) 

8. Facturation 23-24 Profil VIES, Profil hockey et équipes RSEQ (adoption) 

La direction présente les montants des coûts des profils VIES et Hockey pour 

l'année 2023-2024. Les frais pour les élèves du profil VIES seront de 500$ (une 

augmentation de 100$ par rapport à l'année précédente). Les frais pour les 

élèves du profil hockey resteront inchangés, s'élevant à 1675$. 

 

Les frais chargés aux parents pour les équipes de hockey seront de 2250$ pour 

la saison 2023-2024, comparativement à 1600$ pour la saison 2022-2023. Il est 

important de noter que près de 40% du budget parascolaire a été alloué à la 

saison de hockey RSEQ, alors que les élèves faisant partie des équipes de 

hockey représentent seulement 6% de la clientèle. 

 



La direction informe le CÉ (Conseil d'Établissement) qu'une communication sera 

envoyée aux parents pour les informer de l'augmentation des coûts avant de recevoir la 

réponse des camps d'entraînement. 

Madame Patricia Cyr propose, et madame Sophia Plante approuve. 

(CÉ 22-23 / 030-41) 

9. Budget initial 23-24 (adoption) 

La direction présente le budget initial de l’année 2023-2024. Le budget relatif aux 

biens meubles et immeubles sera diminué en lien avec les frais d’entretien de la 

Covid (produits nettoyants, d’entretien et main-d’œuvre pour la désinfection). 

Madame Sophia Plante propose le budget fonction et investissement et madame 

Erika Bergevin-Moniz appuie. 

(CÉ 22-23 / 030-42) 

Monsieur Denis Lefebvre propose le budget du conseil d’établissement et 

monsieur Francis Paquin appuie. 

(CÉ 22-23 / 030-43) 

10. Assemblée générale des parents 23-24 (consultation) 

La date de l’assemblée générale des parents est prévue le 7 septembre 2023 à 

18 h 15. 

11. Approbation des activités et sorties éducatives 

a. Activités envoyées par courriel 

- Proposition de la sortie I Saute pour environ 90 élèves de 2e secondaire le 
18 mai prochain en avant-midi. 

- Proposition pour faire la 3e sortie méritante le 1er juin. Nous irions au 
Biodôme et Planétarium de Montréal avec 92 élèves répartis dans les 3 
niveaux. 



- Proposition pour la participation d’environ 15 élèves par niveau aux 
Olympiades inter-écoles qui se dérouleront à l’école Gabrielle-Roy à 
Châteauguay le 15 juin prochain. 

- Proposition d’une sortie culturelle pour environ 30 élèves qui sont en arts 

plastiques dans les 3 niveaux. Nous irions visiter des peintures murales à 

Montréal ainsi que faire un rallye dans le Vieux-Port le 2 juin prochain.  

b. Voyage à Boston 2e secondaire changement pour New York 

c. La course des précieux 9 juin 

Sortie des élèves VIES à l’école Brenda Milner pour accompagner les élèves 

dans leur course. C’est l’école Brenda Milner qui paiera les frais de transport. 

d. Sortie GADSP 20 juin 

Sortie de élèves en GADSP au Cascade Golf comme activité de fin d’année. 

Madame Patricia Cyr propose et monsieur Francis Paquin appuie. 

(CÉ 22-23 / 030-44) 

 

12. Mot du représentant du comité de parents 

La rencontre aura lieu le 31 mai. 

13. Mot des élèves 

Il est apprécié que la restructuration des groupes hockey ait été réfléchie. Le 

conseil étudiant s’est impliqué dans l’aménagement de la cour intérieure. Le 

mandat du conseil étudiant serait à développer au niveau des décisions et 

consultations l’année prochaine.  



14. Mot des enseignants 

Monsieur Francis Paquin souligne que le gala des méritants qui a lieu la semaine 

passée a été très apprécié des élèves et des enseignants. Également, avec la fin 

d’année qui approche, les élèves ont beaucoup de travail de révision pour la 

session d’examen.  

15. Mot des parents 

Madame Patricia Cyr souligne le travail des directions au niveau du travail qui a 

été fait dans différents chantiers de l’école. Monsieur Denis Lefebvre souligne le 

travail et la persévérance des élèves en fin d’année scolaire.  

16. Mot de la direction 

La direction mentionne que le gala sportif aura lieu le 1er juin à l’école. Également 

a eu lieu le camp de sélection des équipes de hockey RSEQ la fin de semaine du 

26, 27 et 28 mai dernier. Le gala méritant a été un grand succès. Ce fut une belle 

soirée appréciée des élèves et des membres du personnel.   

17. Autres sujets 

Madame Patricia Cyr a reçu une demande l’entraîneur de flag football pour 

développer le sport et d’en faire la promotion avant le début de l’année 

prochaine.  

18. Levée de l’assemblée 

Monsieur Francis Paquin propose la levée de l’assemblée à 20 h 58. 

 

_____________________________ ____________________________ 

Madeleine Boulet, direction  Sophia Plante, présidence 


